

# Disminuyen los riesgos por TLCAN.- calificadoras

SERGIO LOZANO

A unos días de que inicen las negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), el 16 de agosto, calificadoras internacionales consideraron que los riesgos asociados sobre México han disminuido, aunque advirtieron que los grandes retos para el País proseguirán.

“Es poco probable que un eventual acuerdo obstruya seriamente el acceso de México al mercado estadounidense”, consideró Fitch.

Recordó que aunque todavía en abril pasado el Presidente de EU dijo que estaba considerando retirarse del acuerdo, la posterior publicación en julio de los objetivos a seguir en las negociaciones tuvieron por prioridad mantener un acceso libre de aranceles a los bienes industriales.

Fitch advirtió que la incertidumbre en torno al proceso de renegociación podría pesar aún sobre las inversiones en México y sobre el consumo.

Por separado, Moody's indicó que si bien el TLCAN le ha facilitado a México la integración con la economía estadounidense, el País no ha podido elevar sus tasas de crecimiento económico, la productividad y los salarios.

Destacó que las brechas salariales y de productividad con EU se han ampliado y que esto refleja retos estructurales que incluyen un alto grado de informalidad.

Para superar estos retos recomendó impulsar las Zonas Económicas Especiales en las regiones más pobres del País, así como la introducción de un seguro de desempleo que fomente la formalización de las actividades remuneradas.